



OPINIÓN

DEBILIDAD EN EL SISTEMA POLÍTICO MEXICANO

Por Xochitl Patricia Campos López

Todavía resulta complicado entender la importancia que tienen, como factor de inestabilidad, los elementos externos hacia el sistema político mexicano: los grupos subalternos y la vecindad con Estados Unidos.

Cuando estos factores coinciden en su disposición contra México, aparecen complicaciones en el gobierno nacional y en la estabilidad sistémica.

Los grupos subalternos, como la delincuencia organizada, han alcanzado un nivel significativo de penetración y control hacia el sistema político mexicano por su capacidad armada y la disposición económica para corromper.

El Estado Mexicano presenta graves fracturas y complicaciones derivadas de su falta de cohesión y coherencia, la dinámica interna se hace centrifuga conforme subsiste la velocidad histórica feudal. Puede señalarse que, mientras no se fortalezca el Estado, los gru-

pos y actores externos formulan equilibrios a su conveniencia.

El Modelo Habsburgo es conveniente a la dominación de los Estados Unidos porque, de esta manera, el imperio yanqui sólo se entiende con España y la Santa Sede, no invierte en desarrollar sus propios administradores.

Estados Unidos se establece como la variable que más afecta al Sistema Político Mexicano y, más allá de establecerse como su némesis antagonica, simplemente representa un destino fatal que obliga a un entendimiento y colaboración que no puede detenerse.

Las decisiones que tomará Donald Trump y que suenan como injustas y severas, no son amenazas banales; deben ser tomadas con toda la seriedad posible o más.

El grupo en el poder considera que Donald Trump es un viejo tramposo y que sus advertencias no se llevarán a cabo; esta falacia está generando descuidos en las acciones de gobierno y falta de unidad partidista política.

Los morenistas se conducen como si el mundo estuviera terminándose y pierden todo compromiso frente al corto plazo: decisiones arbitrarias, nepotismo, corrupción, exhibicionismo, incompetencia, etc., no son señalamientos atribuibles sólo a la oposición

Frente a Donald Trump, el país tiene que estar unido porque México pagará los platos rotos por cada error geopolítico del futuro presidente de los Estados Unidos.

La clase política, principalmente morenista, está cometiendo todo tipo de excesos y arbitrariedades sin validar que el país está a las puertas de una invasión militar.

Los morenistas se conducen como si el mundo estuviera terminándose y pierden todo compromiso frente al corto plazo: decisiones arbitrarias, nepotismo, corrupción, exhibicionismo, incompetencia, etc., no son señalamientos atribuibles sólo a la oposición.

Es cierto que el patrimonialismo, tarde o temprano, se manifiesta en todas las fuerzas políticas; empero, la clase política morenista se está desvalijando a pasos agigantados mientras los retos del país aumentan.

Los medios de comunicación morenistas, plantean a la sociedad civil la necesidad de cohesión y solidaridad con la Presidenta Sheinbaum; sin embargo, las facciones morenas están insertadas en la disputa por los territorios, chambismo e influencia.

Sheinbaum debe regresar al partido y poner orden frente a Trump.

Morena resulta esencial en el acompañamiento del Poder Ejecutivo y la principal muestra de apoyo hacia la Presidenta corresponde en la política exterior.



Foto Cuartoscuro